

BULLETIN D'INFORMATION

LA GRANDE-BRETAGNE REPORTE LE RENVOI DES RÉFUGIÉS AU RWANDA APRÈS LES ÉLECTIONS GÉNÉRALES DE JUILLET

La Grande-Bretagne a annoncé qu'elle ne déporterait pas les réfugiés au Rwanda avant la tenue des élections générales prévues le 4 juillet. Cette annonce est intervenue moins de 24 heures après la déclaration du Premier ministre britannique Rishi Sunak sur la tenue d'élections anticipées cet été.

Concernant le "plan Rwanda", qui prévoit de déporter les immigrants en situation irrégulière arrivés au Royaume-Uni vers le Rwanda, Sunak a déclaré : "Si nous sommes élus, les vols vers le Rwanda commenceront."

Le plan Rwanda, devenu loi après avoir été approuvé par le Parlement britannique plus tôt ce mois-ci, a suscité une controverse généralisée concernant sa faisabilité et la déportation des demandeurs d'asile vers un pays tiers. Le plan fait face à des défis juridiques et sociétaux, ainsi qu'à des coûts élevés par rapport au nombre de personnes expulsées.



LE TRIBUNAL CRIMINEL D'ALEXANDRIE CONDAMNE UN ACCUSÉ À 10 ANS DE PRISON ET À UNE AMENDE DE 5 MILLIONS DE LIVRES ÉGYPTIENNES POUR ORGANISATION DE MIGRATION ILLÉGALE

Le tribunal criminel d'Alexandrie, présidé par le conseiller Mohamed Abdel Hamid El-Khouly, a rendu un verdict condamnant un travailleur à 10 ans de prison et à une amende de 5 millions de livres égyptiennes pour des accusations d'organisation de migration illégale. Le verdict inclut également l'obligation pour le défendeur de couvrir les frais du retour de la victime et la confiscation des moyens de transport utilisés, en raison des intentions malveillantes de leurs propriétaires, ainsi que l'imposition de frais de justice.

Le panel de juges était composé des conseillers Mohamed Sameh Abdel Karim, Tarek Hafez Heridy, Abdel Salam Nabeih Abdel Salam, et le secrétaire du tribunal Ahmed El Fayoumi.

L'affaire, enregistrée sous le numéro 4194 pour l'année 2024 auprès du tribunal criminel du commissariat de police de Dikheila, remonte à la réception d'une notification par les autorités de sécurité de la direction de la sécurité d'Alexandrie de la part des agents de l'administration générale de lutte contre l'immigration illégale, indiquant l'implication de l'accusé dans la formation d'un gang criminel spécialisé dans l'immigration illégale et la saisie d'argent par fraude.

Les enquêtes ont révélé que l'accusé "A.R.M." est un travailleur originaire du gouvernorat de Dakahlia qui a fondé et dirigé un groupe criminel organisé visant à faire passer illégalement des migrants, mettant ainsi leur vie en danger pour un gain financier. 15 autres accusés ont rejoint ce groupe, qui organisait des transferts et recrutait des victimes intéressées par la migration illégale.

Les enquêtes ont ajouté que la victime "T.M.A.", propriétaire d'un atelier, a contacté le premier accusé pour organiser son voyage en Allemagne en échange d'une somme d'argent. Le premier accusé a envoyé une invitation à la victime pour qu'elle se rende en Russie, et à son arrivée, elle a été remise à un groupe armé qui l'a emmenée dans une zone forestière, où ils ont saisi son argent et l'ont emmenée à la frontière polonaise avant de s'enfuir. Les autorités polonaises ont arrêté la victime et l'ont renvoyée en Égypte.

Un rapport sur l'incident a été rédigé, et le parquet a ouvert une enquête et a renvoyé l'accusé devant le tribunal criminel d'Alexandrie, qui a rendu son jugement précédent.

LA TUNISIE LANCE UNE CAMPAGNE POUR FACILITER LE RETOUR VOLONTAIRE DES MIGRANTS ALORS QUE LES TENSIONS MONTENT À SFAX



Houssam Eddine Jbabli, le porte-parole de la Garde nationale tunisienne, a révélé la mise en œuvre d'une campagne de sécurité en collaboration avec des organisations concernées par les migrants sans papiers et le Croissant-Rouge tunisien, dans le but de faciliter le retour volontaire des migrants des pays d'Afrique subsaharienne dans leur pays d'origine.

Jbabli a expliqué que cette campagne incluait la sensibilisation des migrants dans les régions de Jebeniana et El Amra dans le gouvernorat de Sfax afin de soulager la pression sur la population locale. Un soutien financier et logistique a également été apporté à ceux qui souhaitent rester en Tunisie et les accueillir dans des centres temporaires jusqu'à ce que des solutions soient trouvées pour la question de la migration en coordination avec l'Union européenne.

Jbabli a souligné que la campagne était le résultat de "conflits" entre les migrants et des attaques contre les biens publics, ce qui a suscité l'indignation des résidents et les a amenés à lancer des appels de détresse.

Dans le même contexte, le journaliste Fakher El Habib Obaid a mis en lumière les souffrances des habitants de la région El Amra en raison de l'afflux de milliers de migrants et des transgressions commises par certains d'entre eux, affectant leur quotidien. Il a expliqué qu'il y a un échange de violence entre les migrants, les résidents et les forces de sécurité, appelant à une intervention urgente.

Sfax, qui donne sur la mer Méditerranée, est un point de départ majeur pour les bateaux de migration irrégulière. C'est également une zone attrayante pour les migrants en raison de ses capacités opérationnelles dans les secteurs industriel et agricole.

Dans le cadre de la lutte contre la migration irrégulière, les forces de sécurité tunisiennes ont déjoué 171 tentatives de migration depuis le début de l'année, empêchant plus de 6 000 migrants d'atteindre l'Italie. De plus, 200 migrants ont été signalés disparus et 26 décès ont été enregistrés sur les côtes tunisiennes, selon le Forum tunisien des droits économiques.

La migration illégale en Grande-Bretagne a diminué au cours de l'année écoulée : Analyse des dernières statistiques



Le Bureau des statistiques nationales britannique a annoncé jeudi une baisse des cas de migration illégale en Grande-Bretagne au cours de l'année écoulée, après un record en 2022 où le nombre de personnes supplémentaires a atteint 685 000. Le bureau a publié des données mises à jour sur la migration illégale entre mars 2023 et 2024, où les autorités ont détecté l'arrivée de 38 546 personnes illégales au Royaume-Uni, ce qui représente une baisse de 28 % par rapport aux 12 mois précédents, 81 % d'entre elles étant arrivées dans le pays en traversant la Manche dans de petits bateaux. Cependant, le nombre d'arrivées via ces bateaux a augmenté de 43 % au cours des trois premiers mois de 2024 par rapport à la même période en 2023. En 2022, la migration nette est passée à 764 000 personnes, et 1,22 million de personnes sont arrivées dans le pays en 2023, tandis que 532 000 personnes en sont parties. Le gouvernement conservateur s'est dit satisfait de la baisse des demandes de visa cette année après avoir imposé des restrictions strictes aux proches des étudiants étrangers et des employés du secteur de la santé. Le secrétaire d'État à l'Intérieur, James Cleverly, a affirmé le succès du plan visant à réduire la migration légale vers la Grande-Bretagne, indiquant la volonté du gouvernement de prendre d'autres mesures si nécessaire.



CONFÉRENCE SUR LE "DÉVELOPPEMENT DES JEUNES" EXPLORE SON RÔLE DANS LA RÉDUCTION DE LA MIGRATION ILLÉGALE AU SEIN DU FORUM DE L'UNION ÉGYPTIENNE DE LA JEUNESSE À L'ÉTRANGER

L'Union de la jeunesse égyptienne à l'étranger a organisé un séminaire intitulé "Le développement des jeunes et son rôle dans la lutte contre la migration illégale" en marge du premier forum de l'union.

Le séminaire a porté sur la définition de la migration et de ses causes, mettant en lumière les formes les plus importantes et les motivations de la migration illégale, en plus des efforts exécutifs et législatifs déployés par l'Égypte pour lutter contre ce phénomène.

Le Dr Mohamed Ahmed Masoud, conseiller, a souligné que la migration en soi est un phénomène social légitime connu tout au long de l'histoire, mais que le danger réside dans la migration illégale, devenue un phénomène mondial. Il a expliqué que déterminer l'ampleur de la migration illégale est complexe en raison de la diversité de ses formes, telles que l'entrée illégale, le dépassement de la résidence légale et le travail illégal.

Le Dr Masoud a souligné les diverses motivations de la migration illégale, telles que les raisons économiques, psychologiques, sociales et politiques, et leur lien avec les crises financières mondiales. Il a expliqué qu'environ 40 pays sont des exportateurs de migrants illégaux, notamment des pays d'Amérique centrale et du Sud, d'Asie (comme la Chine et le Pakistan) et d'Afrique.

Il a ajouté que la migration illégale est une forme de traite des êtres humains, où les migrants illégaux sont contraints en raison de dettes et de leur statut illégal, les rendant vulnérables à l'exploitation dans la prostitution et le travail forcé. Il a souligné la nécessité pour les organisations et institutions religieuses d'organiser des séminaires de sensibilisation pour les jeunes, d'activer des programmes d'incitation du ministère de l'Investissement pour créer de véritables opportunités d'emploi, et d'élargir le rôle des médias dans le traitement de la question.

De son côté, le Dr Mohamed Zakaria, personnalité médiatique, a loué l'Union de la jeunesse égyptienne à l'étranger, affirmant que cette entité sera l'un des outils efficaces avec l'État égyptien dans la lutte contre la migration illégale. Il a souligné que l'État égyptien a pris le contrôle de ses côtes, où aucun cas de migration illégale n'a été enregistré depuis ses rivages.

Le Dr Zakaria a souligné l'importance de sensibiliser les jeunes et leurs familles aux dangers de la migration illégale, louant les efforts de l'État pour fournir des opportunités d'emploi et une vie décente à chaque citoyen égyptien.



L'UNION EUROPÉENNE EXPRIME SON DÉSIR DE RENFORCER LA COOPÉRATION AVEC LA LIBYE POUR LUTTER CONTRE LA MIGRATION ILLÉGALE

L'Union européenne a exprimé son désir de renforcer la coopération avec le côté libyen pour relever les défis liés à la migration illégale. Ruth Kauffman, responsable du bureau Moyen-Orient et Afrique du Nord au Service européen pour l'action extérieure, a déclaré lors de sa visite en Libye mercredi que cette visite était évaluative, dans le but d'évaluer les activités et les programmes mis en œuvre par la mission de l'UE pour le soutien à la gestion intégrée des frontières en Libye.

L'officiel européen a souligné la nécessité de poursuivre les discussions et les efforts déployés par le gouvernement libyen pour aborder la question de la migration illégale.

LIBÉRATION DE PLUS DE 100 MIGRANTS EN LIBYE : TÉMOIGNAGES DE TORTURE ET DE BLESSURES, DÉTAILS DE L'OPÉRATION ET MAUVAISES CONDITIONS DE SANTÉ



Lundi soir, un porte-parole des forces de sécurité libyennes a annoncé que plus de 107 migrants, dont des femmes et des enfants, avaient été libérés de captivité dans une ville du sud-est de la Libye.

Walid Al-Orfi, le porte-parole du Département général de l'investigation criminelle à Benghazi, a déclaré que les migrants, qui avaient été retenus pendant jusqu'à sept mois, cherchaient à migrer vers l'Europe. Al-Orfi a confirmé que les migrants étaient originaires d'Afrique subsaharienne, notamment de nombreux Somaliens, et a noté les signes de torture et de blessures qu'ils avaient subis.

Des vidéos ont été diffusées montrant la démolition de la maison où ils étaient détenus, ainsi que des images de leurs souffrances et les signes de torture sur leurs corps. Des travailleurs humanitaires ont également été vus transportant les blessés vers des ambulances.

Selon les statistiques des Nations unies, il y a plus de 704 369 migrants de plus de 43 nationalités en Libye, dont la plupart vivent dans des conditions difficiles. En mars, les autorités ont découvert les corps d'au moins 65 migrants dans une fosse commune dans le sud-ouest de la Libye, selon un rapport de l'Organisation internationale pour les migrations.

Parking à Beyrouth : Un terrain de jeu et un espace de rassemblement pour les travailleurs migrants dans la ligue de cricket

Dans l'un des grands parkings de Beyrouth, les travailleurs migrants trouvent de la joie et de la détente en jouant au cricket, rivalisant avec enthousiasme dans une ligue locale. Cette expérience offre une évasion rafraîchissante et amusante à leur travail ardu et aux stress quotidiens auxquels ils font face dans leurs pays d'origine affectés par des crises économiques et sociales.

Pradeepa Silva, une travailleuse migrante sri-lankaise de 42 ans, participe avec enthousiasme à ces matchs tout en partageant son expérience du travail pénible qui lui cause beaucoup d'anxiété et de stress. Mais le dimanche, ces sentiments se transforment en bonheur alors que tout le monde se rassemble pour manger et rire ensemble dans un appartement près du parking.

Ces travailleurs migrants, originaires principalement du Sri Lanka, ainsi que des Philippines, de l'Inde et du Pakistan, aiment jouer à leur sport préféré dans ce parking situé dans l'un des quartiers d'Achrafieh à Beyrouth. Des centaines de personnes se rassemblent le week-end pour jouer, partager de la nourriture traditionnelle et écouter de la musique.

Au-delà des terrains, cette communauté sportive offre également une opportunité de renforcer les relations et d'échanger du soutien. Iris Sagarayo, une travailleuse philippine de 43 ans, se sent excitée de jouer chaque dimanche, le seul jour où elle se repose du travail.

En dehors des terrains, ces travailleurs migrants soulignent l'importance du soutien mutuel et de l'égalité. Bien qu'ils rencontrent certaines difficultés dans leurs pays d'origine et au Liban, ils trouvent dans ces événements communautaires une chance de profiter de la vie et de se soutenir mutuellement, montrant ainsi l'esprit fort et coopératif qui les unit.



LA TUNISIE EXPULSE LES MIGRANTS SURVIVANTS VERS LA LIBYE ET L'ALGÉRIE APRÈS UN NAUFRAGE TRAGIQUE AU LARGE DE SES CÔTES

Les médias sénégalais ont rapporté dimanche que des migrants de nationalité tunisienne ont été arrêtés et expulsés vers la Libye et l'Algérie après avoir survécu à un naufrage, lors duquel leur bateau a chaviré, selon des détails d'une note officielle partagée par les médias sénégalais.

L'incident remonte à la nuit du 15 au 16 mai, lorsque qu'un bateau transportant 41 migrants sénégalais a chaviré au large des côtes de Sfax, en Tunisie, entraînant la mort de sept d'entre eux, selon des rapports des médias sénégalais.

La marine tunisienne a arrêté les survivants et les a ensuite expulsés vers les frontières libyennes et algériennes, tandis que 11 d'entre eux ont réussi à atteindre le désert du Niger, espérant être rapatriés au Sénégal.

Des milliers de migrants en provenance de pays d'Afrique subsaharienne sont présents à Sfax, en Tunisie, dans l'espoir de traverser la mer Méditerranée pour rejoindre les côtes européennes. L'année dernière, les autorités tunisiennes ont expulsé des migrants non documentés de la ville de Sfax à la suite d'affrontements avec les résidents locaux.

La semaine dernière, la coalition journalistique "Lighthouse Reports" a publié un rapport révélant les conditions difficiles auxquelles sont confrontés les migrants africains dans les pays de transit tels que la Tunisie, le Maroc et la Mauritanie. Le rapport a confirmé que les autorités internationales expulsent les migrants vers le désert et les abandonnent là-bas, en tirant parti des financements reçus de l'Union européenne. Dans un commentaire sur cette question, le porte-parole de la Commission européenne, Eric Mamer, a déclaré : "Il s'agit d'une situation difficile, elle évolue rapidement et nous continuerons à travailler dessus."

Des rapports d'enquête publiés par "Lighthouse" en collaboration avec divers médias tels que le journal français "Le Monde" et le journal américain "The Washington Post" indiquent que l'Europe soutient, finance et participe directement à des opérations secrètes dans les pays d'Afrique du Nord visant à déplacer des milliers de migrants africains et à les abandonner dans le désert ou des zones reculées chaque année pour les empêcher de rejoindre l'Union européenne.



DIVISIONS EN ITALIE CONCERNANT LA MIGRATION ILLÉGALE EN PLEINES ÉLECTIONS EUROPÉENNES

En pleine campagne électorale européenne, les divisions sur les questions de migration s'approfondissent entre la majorité au pouvoir et les partis d'opposition au sein du parlement italien. Selon le journal italien La Repubblica, la Première ministre italienne Giorgia Meloni a abordé la migration illégale comme une question prioritaire, visant à mettre un terme à l'afflux de migrants. Son mandat a coïncidé avec une augmentation significative du nombre d'arrivées en provenance d'Afrique du Nord, bien que les données officielles du premier trimestre de 2024 montrent une diminution de plus de la moitié par rapport à la même période de l'année dernière.

En lançant la campagne électorale européenne pour le parti Frères d'Italie, Meloni a été créditée d'avoir provoqué un changement de position de l'Europe sur la migration. Le gouvernement italien a fortement soutenu l'accord récent entre l'Union européenne et la Tunisie, le considérant comme un succès ayant entraîné une diminution de près de 60 % du nombre de départs.



UN TRIBUNAL GREC A ABANDONNÉ LES POURSUITES CONTRE DES ÉGYPTIENS IMPLIQUÉS DANS UN NAUFRAGE DE BATEAU DE MIGRANTS, TANDIS QUE 126 MIGRANTS IRRÉGULIERS ONT ÉTÉ ARRÊTÉS EN MOINS D'UNE SEMAINE



Alors que la garde côtière algérienne a annoncé avoir contrecarré une tentative de migration illégale impliquant 126 personnes à travers la mer Méditerranée, des rapports préparés par des activistes espagnols surveillant les "bateaux de la mort", qui risquent de couler, ont confirmé que 160 migrants algériens ont atteint la côte espagnole au cours de la semaine en cours. Cela survient au milieu des préoccupations des autorités algériennes concernant l'escalade de la migration illégale avec le début de l'été.

La garde côtière algérienne, par le biais d'un communiqué du ministère de la Défense publié mercredi, a confirmé que les migrants qui ont été empêchés de se rendre aux côtes européennes "étaient à bord de bateaux traditionnels". Le communiqué a souligné que leurs interventions contre la migration illégale faisaient partie d'opérations intermittentes menées en moins d'une semaine, du 22 au 28 mai. Au cours de la même période, 584 migrants illégaux "de diverses nationalités" ont été arrêtés sur le territoire algérien, selon le même communiqué, mettant en évidence une tendance à la migration inverse dans le pays provenant des pays du Sahel, en particulier de la frontière nigérienne.

L'Union européenne reconnaît la situation difficile des migrants en Tunisie, au Maroc et en Mauritanie

Plus de 10 000 migrants ont atteint la Grande-Bretagne depuis le début de l'année via la Manche, un nombre sans précédent coïncidant avec la campagne électorale prévue le 4 juillet dans le pays.

Avec l'arrivée de cinq nouveaux bateaux sur les côtes du sud de l'Angleterre vendredi, transportant 288 migrants, le nombre d'arrivées sur le sol britannique via la Manche depuis le début de 2024 a dépassé les 10 000 personnes, soit une augmentation de plus de 35% par rapport à la même période l'année dernière, lorsque 7 326 migrants sont arrivés.

Les données du ministère britannique de l'Intérieur confirment que ce chiffre représente un nouveau record, dépassant le précédent record de 9 326 personnes enregistré entre janvier et mai 2022.

Le ministère a noté que le nombre quotidien le plus élevé de migrants a été enregistré le 1er mai de cette année, avec l'arrivée de 711 personnes sur la côte sud.

La migration illégale est devenue un enjeu majeur de la campagne électorale qui a officiellement débuté en Grande-Bretagne.

Le Premier ministre conservateur Rishi Sunak, qui a promis d'arrêter les flux migratoires, a admis que ce projet controversé pourrait ne pas être mis en œuvre avant les élections.

Le gouvernement conservateur actuel espère dissuader les migrants de venir en Grande-Bretagne en promulguant une série de lois controversées, notamment la loi permettant de renvoyer les demandeurs d'asile au Rwanda, qui a pratiquement été mise en œuvre.

En revanche, le Parti travailliste, qui devance les conservateurs dans les sondages d'opinion de plus de 20 points, s'est engagé à abandonner la politique de renvoi des migrants au Rwanda, critiquant le plan comme un "moyen" coûteux et inefficace.

